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Aos 20 dias do mês de janeiro de 2015, pelas 15:00 horas, reuniu a Comissão de 

Negócios Estrangeiros e Comunidades Portuguesas, na sala 7 do Palácio de S. Bento, 

na presença dos Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte 

integrante desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

 

1ª Parte 

Audição do Senhor Professor Aldino Santos de Campos, da Estrutura de 

Missão para a Extensão da Plataforma Continental.  

 

2ª Parte 

1. Informações. 

2. Apreciação do Requerimento do Grupo Parlamentar do Partido Socialista, 

para, no âmbito da decisão dos Estados Unidos da América em reduzirem de 

forma bastante acentuada a sua presença na Base das Lajes, na Ilha Terceira, 

solicitar a presença na Comissão de Negócios Estrangeiros e Comunidades 

Portuguesas do Presidente do Governo Regional dos Açores, Vasco Cordeiro, 

do Presidente da Câmara Municipal da Praia da Vitória, Roberto Monteiro e do 

Presidente da Câmara Municipal de Angra do Heroísmo e também Presidente 

do Conselho de Ilha, Álamo de Menezes. 

3. Informação sobre a audiência de Representantes da Associação Portuguesa 

dos Consultores em Propriedade Industrial (ACPI) e da Associação 

Internacional para a Proteção da Propriedade Intelectual (AIPPI) no quadro da 

apreciação da Proposta de Resolução n.º 98/XII "Aprovar o Acordo relativo ao 

Tribunal Unificado de Patentes, assinado em Bruxelas, em 19 de fevereiro de 

2013"Deputada Relatora, Gabriela Canavilhas (PS) 

4. Apreciação de Pareceres: 

- Proposta de Resolução nº 96/XII/4ª - "Aprova a Convenção entre a República 

Portuguesa e a República da Tunísia de Cooperação no domínio da Defesa, 

assinada a 18 de janeiro de 2013, em Tunes" 

Deputada Relatora, Glória Araújo (PS) 

5. Aprovação das Atas: nº 150, de 9 de outubro de 2014; nº 152, de 28 de 

outubro de 2014; nº 153, de 29 de outubro de 2014. 

6. Outros Assuntos 
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1ª Parte 

Audição do Senhor Professor Aldino Santos de Campos, da Estrutura de 

Missão para a Extensão da Plataforma Continental (EMEPC).  

 

O Sr. Presidente, Deputado Sérgio Sousa Pinto, deu início à reunião começando por 

saudar o Professor Aldino Santos de Campos e enquadrar o convite feito à Estrutura 

de Missão num conjunto de audições organizadas pela Comissão sobre a questão da 

extensão da plataforma continental. 

 

O Sr. Professor Aldino Santos de Campos saudou os membros da Comissão 

agradeceu o convite e fez a apresentação sobre o processo de extensão da 

plataforma continental, que está disponível na página da Comissão no portal da 

Assembleia da República. Na exposição abordou a evolução do conceito, o processo 

de delimitação, consequências da extensão da plataforma continental e concluiu 

fazendo o ponto de situação da proposta portuguesa.  

 

O Sr. Presidente felicitou o Sr. Professor pela apresentação e agradeceu pelo seu 

conteúdo que considerou muito completo e acessível. 

 

A Sr.ª Deputada Maria de Belém (PS) cumprimentou o Sr. Professor e disse que foi 

com muito agrado que ouviu a exposição. Disse ainda que o Sr. Professor Adriano 

Moreira esteve também na Comissão, fez uma apresentação sobre este tema, tendo 

referido que o atraso nas Nações Unidas podia ter a ver com a entropia causada pelo 

processo do mar europeu na UE, pelo que perguntou se haverá potências 

interessadas em causar entropia conduzindo a atrasos no processo. Quanto à 

Estrutura de Missão referiu que há uma vertente jurídica muito forte, pelo que 

manifestou interesse em saber se a EMEPC tem recursos próprios ou quem são as 

assessorias deste processo. Finalmente, disse que gostaria de saber se a Assembleia 

pode ajudar no quadro das relações internacionais e bilaterais que desenvolve. 

 

A Sr.ª Deputada Carina Oliveira (PSD) cumprimentou o Sr. Professor e agradeceu a 

exposição que nos leva a refletir sobre as implicações deste processo que, 

considerou, é mobilizador a nível nacional. A questão da sobreposição de áreas causa 

http://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a5355786c5a793944543030764d6b4e4f52554e514c305276593356745a57353062334e4259335270646d6c6b5957526c5132397461584e7a59573876597a466a4e7a526d5a4467745a6a
http://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a5355786c5a793944543030764d6b4e4f52554e514c305276593356745a57353062334e4259335270646d6c6b5957526c5132397461584e7a59573876597a466a4e7a526d5a4467745a6a
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alguma perplexidade pois importa saber a avaliação quanto aos limites que constam 

do processo de candidatura apresentado por Portugal. Falou ainda na delimitação da 

plataforma com os países fronteiros, designadamente Espanha e Marrocos. 

 

O Sr. Deputado Filipe Lobo d’Ávila (CDS-PP) cumprimentou o Sr. Professor pela 

apresentação e pela documentação que trouxe e pediu que a apresentação fosse 

disponibilizada aos membros da Comissão. Secundou o que disse a Sr.ª Deputada 

Carina Oliveira no sentido de se tratar de um projeto nacional. Disse ainda que é 

importante alargar Portugal mas temos de saber o que fazer com mais mar e que 

oportunidades podem surgir na sequência deste alargamento do mar. 

 

O Sr. Professor Aldino Santos de Campos disse que os membros da Comissão que 

avalia as propostas são dificilmente suscetíveis de ser pressionados. Para além disso, 

há uma ordem de entrega das candidaturas que tem de ser respeitada. Portugal foi o 

44º país a apresentar a proposta e as propostas posteriores não serão apreciadas 

antes. Não acredita que a UE, que é parte da Convenção de Montego Bay, interfira 

neste processo. Esclareceu ainda que a componente jurídica é assegurada por 

elementos que integram a EMEPC. Disse ainda que o potencial deste espaço marítimo 

é o que desconhecemos, o único paralelo que temos na nossa história é o Tratado de 

Tordesilhas. Quanto à questão de Marrocos, referiu que há uma zona de fronteira 

entre a ilha da Madeira e aquele país e na altura da apresentação da candidatura, uma 

delegação deslocou-se a Rabat não tendo sido clara a posição que iriam assumir, no 

entanto, depois da nossa candidatura, entregaram uma nota salvaguardando o 

interesse em termos futuros.  

 

O Sr. Presidente agradeceu a apresentação e os esclarecimentos prestados tendo os 

representantes da EM retirado e a reunião prosseguido. 

 

2ª Parte 

1. Informações. 

O Sr. Presidente informou que foi proposto o dia 24 de fevereiro à tarde como nova 

data para a audição regimental do Sr. Ministro de Estado e dos Negócios Estrangeiros, 

tendo sido proposto que na mesma data se realize a audição sobre a Base das Lajes. 
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2. Apreciação do Requerimento do Grupo Parlamentar do Partido Socialista, 

para, no âmbito da decisão dos Estados Unidos da América em reduzirem de 

forma bastante acentuada a sua presença na Base das Lajes, na Ilha Terceira, 

solicitar a presença na Comissão de Negócios Estrangeiros e Comunidades 

Portuguesas do Presidente do Governo Regional dos Açores, Vasco Cordeiro, 

do Presidente da Câmara Municipal da Praia da Vitória, Roberto Monteiro e do 

Presidente da Câmara Municipal de Angra do Heroísmo e também Presidente 

do Conselho de Ilha, Álamo de Menezes. 

O Sr. Deputado Paulo Pisco (PS) apresentou o requerimento dizendo que além das 

audições já aprovadas pela Comissão, importava ouvir outras entidades diretamente 

atingidas pelas consequências que tal decisão acarreta, pelo que sugerem a audição 

do Presidente do Governo regional dos Açores, Vasco Cordeiro, do presidente da 

Câmara Municipal da Praia da Vitória, Roberto Monteiro e do presidente da Câmara 

Municipal de Angra do Heroísmo e também presidente do Conselho de Ilha, Álamo de 

Menezes. 

 

O Sr. Deputado António Rodrigues (PSD) disse que nada tem a opor ao requerimento 

mas considerou fundamental saber previamente o ponto de situação relativamente às 

audições já aprovadas. Referiu ainda que a vinda do Sr. Embaixador dos EUA em 

Portugal pode ser feita antes, bem como as entidades agora propostas e que 

compreende que os membros do Governo queiram ser ouvidos depois da reunião 

bilateral. 

 

A Sr.ª Deputada Carla Cruz (PCP) considerou que é importante ouvir os visados e que 

têm um conhecimento direto da realidade. Disse ainda que tem sido prática do Sr. 

Ministro vir à Comissão e “matar dois coelhos de uma cajadada só” e concluiu 

considerando que o assunto é sério e grave justificando uma audição autónoma. 

 

O Sr. Deputado Filipe Lobo d’Ávila (CDS-PP) disse que nada tinha a opor às audições 

propostas. Disse ainda que não objetava à realização conjunta das duas audições, até 

porque já aconteceu num mesmo dia, serem abordadas questões distintas. 
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 O Sr. Deputado Paulo Pisco (PS) considerou que as audições deveriam ser feitas 

separadamente para que os temas tenham o tratamento que efetivamente merecem. 

 

O Sr. Deputado António Rodrigues (PSD) disse que as audições devem ser separadas 

mas podem ser sequenciais, o que mereceu concordância do Sr. Presidente que 

sugeriu que se agendassem as duas audições para dia 24 de fevereiro, sendo que de 

manhã se trataria da questão da Base das Lajes e da parte da tarde decorreria a 

audição regimental. 

 

O Sr. Presidente sugeriu que os restantes assuntos da ordem do dia fossem 

analisados na próxima reunião, pelo que a reunião foi encerrada às 17:45 horas, dela 

se tendo lavrado a presente ata, a qual, depois de lida e aprovada, será devidamente 

assinada. 

 

Palácio de São Bento, 20 fevereiro 2015. 

 

O PRESIDENTE  

 

 

 

 

 

 

(SÉRGIO SOUSA PINTO) 
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Folha de Presenças 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Alberto Martins 
 Carina Oliveira 
 Carla Cruz 
 Carlos Alberto Gonçalves 
 Celeste Correia 
 Feliciano Barreiras Duarte 
 Filipe Lobo D' Ávila 
 Glória Araújo 
 Maria de Belém Roseira 
 Maria Ester Vargas 
 Maria Gabriela Canavilhas 
 Maria José Moreno 
 Maria Manuela Tender 
 Mário Magalhães 
 Nuno Magalhães 
 Paulo Pisco 
 Ricardo Baptista Leite 
 Sérgio Sousa Pinto 
 Ângela Guerra 
 António Rodrigues 
 Jorge Rodrigues Pereira 
 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Helena Pinto 
 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Carlos Páscoa Gonçalves 
 Maria João Ávila 
 
 


